
白根小学校　学校だより

～学力向上は話の聞ける子を育てることから～

本年度本校では、横浜市学習状況調査の結果をもとに「確かな学力」を一人一人の児童に身につ

けるためにはどのようにすればよいかを毎月１回学力向上プロジェクトのメンバーで話し合ってい

ます。なかなかよい解決策がすぐに生まれるという事はありませんが、出来ることから始めていこ

うという事で着実に実践化を図っています。朝のスキルタイムを充実させることや個人面談の在り

方を工夫するなど今までにもいくつかの方法を試みてきました。

第７回のプロジェクト会議で話題となったことは、話の聞き方でした。学校生活の中でも最も大

切にしていることは話の聞き方です。集団での学習を基本とし、互いに考えを出し合い、学び合い

を大切にしている学習スタイルでは、人の話を聞くという事が最も大切な学習スキルとなります。

この話の聞き方が学力を左右するのです。ですから入学と同時に話の聞き方をどの学校でもまず指

導しています。ところが、学年が進むにしたがってこの聞き方がおろそかになっている。もう一度

全体で話の聞き方を統一して指導していこうという事になりました。そして、家庭でも話の聞き方

について指導をしていただこう、協力をしていただこうという事になりました。相手の話は最後ま

で聞く。話は、話し手の方を向いて聞く。誰かが話しているときは、聞き手になる。という簡単な

ことです。是非、家庭でもご協力ください。

（校長 持丸 隆一）
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◆12月号の内容◆
・第65回 横浜市立小学校体育大会

・社協大会でソーラン節を披露！

・しらネット.com

・学習のあしあと

・先進校の視察を終えて・・・

・学年学級さんより

・今月の目標

・ほっぷ・すてっぷ・じゃんぷ

10月28日に、６年生が

日産スタジアムで行われた

市の体育大会に参加しました！

白根小の代表児童が100ｍ走、

400ｍリレー、走り幅跳びを

行いました。また、各クラスで

長縄に挑戦したり、他の学校の

６年生と一緒にダンスを踊った

りと、運動を楽しんだ１日でし

た！
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文部科学省指定「自律的・組織的な学校運営体制の構築に向けた調査研究」実践校

横浜市教育委員会指定ＯＪＴ推進事業校

総勢４２名の、キレのある動きと元気な

掛け声で会場をわかせました！

豊かな心

広がる仲間

高まる動き



学習のあしあと

秋の食材で調理実習

１１月２０日（金）に子どもたちが育てたさつまいも、小松菜、大根

を材料に調理実習をしました。さつまいもは茶巾しぼりに、残ったさつま

いも、小松菜、大根はお味噌汁にしました。さつまいもをつぶすところ

では硬かったお芋が柔らかくなっていることに驚いている子もいました。

秋の食材をふんだんに使った料理に普段おかわりをしない子もおかわりを

するほど大満足の実習でした。

５・６・７組

１年生

２年生

３年生みんなで音楽集会
１１月５日に音楽集会があり、区の音楽会で歌う曲を発表しました。

歌う時の姿勢から始まり、呼吸の仕方、声の出し方について音楽の

授業やプラットフォームで学習してきたことを意識して、二曲発表

しました。お家の方からもたくさんの感想をいただき、子どもたちも

頑張った分上手になれたと自信をもつことができました。

３年生

４年生

あきのもりでのびのび
くじらぐもが見守る秋の空の下、

四季の森公園の遠足に行ってきました。

あきさがしビンゴをしたり、ゆうぐや

ジャンボすべりだいであそんだりして、

みんなの笑顔がまんかいになりました。

愛川宿泊体験学習
１１月１６日（月）・１７日（火）の２日間、愛川宿泊体験学習

に行ってきました。高取山登山、藍染・機織体験、キャンプファイ

ヤー、野外炊事、宮ヶ瀬ダム見学など様々な活動に取り組みました。

初めての宿泊体験学習ということもあり、子どもたちはすべての活

動に感動していました。

町たんけん発表会
１０月に白根にあるお店へインタビューに行ってき

ました。そこで分かったお店のすてきなことを、おう

ちの方を招待し、発表会を行いました。クイズにした

り、劇にしたりして伝えました。白根のお店のすてき

なことをたくさん知ることができ、また、自分たちが

伝えたいことが伝わったと喜んでいました。



だんだん日が沈むのがはやくなり、いよいよ冬本

番となってきました。これからますます寒くなってき

ますが、子どもたちは寒さに負けず元気に校庭を

かけまわってほしいと思います！２学期の学校生

活もあと１か月をきりました。個人面談では、子ど

もたちの１学期からの成長もお話しし合いしたいと

思います！（松本・長谷川）

育ててきたお米、収穫から…脱穀作業へ！

収穫した米ともち米を、地域の方が作って下さった脱穀機を

使ったり自分の手を使ったりして一粒一粒丁寧にわらから外し

ました。「この量でもすごく大変だから、農家の人ってすごい！

きちんと食べないと！」とお米を育てる大変さを実感したよう

です。自分のお米を食べるのを心待ちにしています！！

５年生

こころの劇場観劇とカップヌードルミュージアム見学

神奈川県民ホールにて劇団四季による「むかしむかしゾウがきた」を

観劇した後、カップヌードルミュージアムで体験と見学を行いました。

プロの方々の劇を見たり、実際にカップラーメンをつくったり、本物に

触れられる校外学習となりました。また、公共の場での過ごし方を一人

ひとりが考え、声をかけ合って行動することができた校外学習でした。

６年生

保健・・・かぜの予防をしよう

身の回りの整理整頓をしよう

給食・・・環境をととのえなごやかに食事をしよう

◆ 今月の目標 ◆

日頃よりベルマーク活動にご協力いただきありがとうご

ざいます。学年学級委員では毎月、各クラスごとにベル

マークの集計をしています。６～１１月までの集計が全

校で12,214枚です。１ヶ月で１年４組の881枚が最高でし

た。

ローゼンさんにも回収箱の設置をご協力いただいてい

ます。また「家ディ」さん(学校外ボランティア)には仕分け、

切り貼り作業を引き受けてもらい大変力になっていただ

いています。

学年学級さんより

～子どもとかかわり、見守り、支え、応援していく地域とともにある学校～
福岡県春日市天神山小学校、春日南中学校のコミュニティスクール（学校運営協議会制度）を視察

してきました。家庭や地域の方々が学校にかかわることにより、子どもたちの活動は広がりを見せ、
内容が豊かになり、各学校では特色ある活動が活発に展開されていきます。その作用を活発にするの
がコミュニティスクールです。こうした活動が地域社会のつながりを深め、強めるまちづくりにもつ
ながっていきます。
春日市では、自治会が学校への取り組みに積極的に参加できるように権限を移しています。また地

域からも学校へ重点的に取り組んできたことを評価します。このサイクルを10年くらい続けること
によって、地域も自発的に学校運営に参加することができてきました。視察をした小学校では、行事
を学校・家庭・地域が連携して運営し、みんなが参加するようにしています。全校遠足には、地域の
方が約200名もボランティアとして参加したそうです。中学校では地域の方が中心になって、子ど
もたちに興味がある講座を年間10回 開講しています。地域の方が講座内容決定や講師の依頼など運
営も積極的に行っていました。課題は後継者
の育成だそうです。
白根小学校でも「ゆりの木会」や「白根っ

子サポーターズ」が組織されています。今ま
で以上に連携を取り合い、子どもたちそして
地域・家庭のためにできるところから取り組
み、教育力を高めていきたいと思います。


